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街访 读者见解
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“结不起婚”，会成为社会难题吗？

长假结束，情人节刚过，这段时间你有没
有被家里人逼婚？近日，有调查称，上海男人结
婚的“老婆本”达 !"#万。女性的“恋爱起步价”
每个月达 $%"&元。有人说，婚姻要有爱情，也
需要面包，也有人说不介意裸婚。那么，市民朋
友们如何看待“婚姻成本”，他们的婚姻观如
何？街谈巷议走上街头听听市民朋友怎么说。

需要物质基础但非首要
不少市民都直白地表示，婚姻需要一定

的物质基础。
“别的不说，总得有片瓦遮头吧。”有市民

表示，两个人相处需要时间，也需要空间，“精
神和物质都是需要的。”
也有市民指出，婚姻需要物质，但够用就

行。“人总是有了好的，还会想要更好的。懂得
知足就好。”
“婚姻是需要物质基础的，但并非是最主

要的因素。”有市民坦言，双方的感情理应是
婚姻的首要前提，“感情基础牢固，可以风雨
同舟。就算物质上有困难也只是一时的，总会
渡过的。”

既然选择了就要有担当
采访中，不少市民表示在上海的结婚成

本相当高。“调查里说的 !"#万其实不算多。”

有市民直言在上海结婚“伤不起”。
不过，有不少市民也表示，不会因为成本

高而“畏惧”结婚。“贵有贵的结法，便宜有便宜
的过法。”市民称，“这么多人都结婚了，说明都
是有办法解决的。既然选择了，就不要后悔。”

也有市民分析，“在上海结婚肯定是贵
的，生活水平毕竟摆在眼前。”他坦言，与其慨
叹“结不起婚”，不如努力提升自己，“有这么
一个标准总是有道理的，别人能做到，你为何
做不到？”

能接受!裸婚"更看重!潜力"

虽然市民普遍表示婚姻需要物质基础，
但不少市民也坦言，能够接受“裸婚”。

一位裸婚“过来人”介绍了自己的情况。
“那时候在上海，房子是租的，每个月工资月
光。我还是嫁给他了。现在也就这么过来了。”
谈到裸婚，她表示，“我个人觉得，能不裸

婚尽量还是不要裸婚。”但她同时也指出，“不

过，具体还是要看人，如果对方很有上进心，
有足够的潜力去创造财富，裸婚也能接受。”
她也表示，“家家有本难念的经。具体问题具
体分析吧。”

新民网记者 卞英豪 蔡黄浩 江妍
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———读者 吴文元
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